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Mittagessen gesichert!
Mitte Juni 2023 erhielten wir die
Information, dass das Gasthaus
Schweiger unseren Kindergarten
und die Volksschule nur mehr bis
Ende Juni mit Mittagessen versorgen
wird. Das hieß, ab Juli gibt es kein
Essen mehr.

Das mag für die Volksschule nicht so
gravierend sein, da es im Juli nur
mehr 1 Schulwoche gibt, aber für
den Kindergarten und die
Krabbelstube, die den gesamten Juli
geöffnet haben, wäre das äußerst
schwierig gewesen.

In unzähligen Telefonaten versuchte
ich dazumals einen Ersatz zu finden.
An dieser Stelle muss ich auch
erwähnen, dass es wohl in ganz
Österreich schwierig ist, Lieferanten
zu guter Qualität und vernünftigen
Preisen zu finden, wie man auch in
div. Medien verfolgen kann.
Schlussendlich belieferte uns die
Klosterküche Baumgartenberg
kurzfristig mit Essen. Die
Mehrkosten für Speisen und
Transport übernahm die Gemeinde.

Für September fanden sich drei
Anbieter, die bereit waren, unsere
Kinder mit Essen zu versorgen. Die
Klosterküche Baumgartenberg, die
Schulküche Saxen und Gourmet
Kids. Alle Varianten wurden im
Ausschuss besprochen, noch vor
einem Probeessen mit Gourmet Kids.
Im Ausschuss wurde ebenfalls
vereinbart, dass die Abstimmung, für
welchen Anbieter man sich aus-
spricht, via E-Mail stattfinden soll, da
die Urlaubszeit nahte. Dies war nicht
zur Freude aller, aber wir konnten
uns dennoch darauf einigen. Nach

dem Probeessen verfasste ich eine
Mail an alle Ausschussmitglieder mit
der Bitte um Bekanntgabe ihres
Favoriten - die Mehrheit entscheidet
- wie in der Demokratie üblich.
Sämtliche Teilnehmer, mit
Ausnahme der GRÜNEN Fraktion,
schaffte es, eine Rückmeldung zu
übermitteln. Die Entscheidung fiel
somit ursprünglich auf die
Klosterküche.

Kurze Zeit später stellte sich jedoch
heraus, dass die Klosterküche die
Preise massiv anheben wird. Um die
Preise für die Eltern möglichst gering
zu halten, wurde somit überlegt, die
Schulküche Saxen als Anbieter zu
wählen, die es schlussendlich auch
wurde.

An dieser Stelle muss ich betonen,
dass die GRÜNE Fraktion stets mit
Zurückhaltung glänzte. Erst als eine
Entscheidung getroffen wurde,
wurde diese bemängelt. Abgesehen
davon, dass diese Vorgangsweise
methodisch kompletter Unsinn ist, ist
es auch menschlich höchst

fragwürdig. Ohne den Einsatz und
hohen zeitlichen Aufwand von
Bürgermeisterin Hermine Leitner
und mir, hätte weder Schule noch
Kindergarten jetzt vermutlich ein
warmes Mittagessen.

Langer Rede kurzer Sinn. In Zeiten
wie diesen, bin ich froh, dass wir
eine gesunde und preislich
akzeptable Lösung gefunden haben
und die ersten Rückmeldungen
positiv waren.

Als Info für alle Eltern: Der aktuelle
Speiseplan kann jederzeit über:
https://www.saxen4kids.at/
schulkueche-saxen.at abgerufen
werden.
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SPIELPLATZ IN ARBING
DIE BESSERE LÖSUNG

DIE VORGESCHICHTE
Im Juni 2023 wurde im Gemeinderat
beschlossen den Kindergartenspiel-
platz im Sommer für die
Allgemeinheit zu öffnen. Manche
planten ihn nach diesem "Probe-
betrieb" generell für die Öffent-
lichkeit zugänglich zu machen. Wir
hingegen forderten eine bessere
Lösung zu finden.
NICHT NUR WORTE SONDERN
AUCH TATEN
Wir stehen dafür, dass wir nicht nur
schöne Worte für ein Problem und
eine etwaige Lösung finden, sondern
das auch in die Tat umsetzen. Der
Elternvereinsobmann stellte im Bau-
ausschuss seine Pläne für eine Re-
novierung und Reaktivierung des
öffentlichen Spielplatzes, bzw.

Schulgartens vor. Das größte
Problem hierbei war - wieder einmal
- die mangelnden finanziellen Mittel.
Gemeinsam mit Bürgermeisterin
Hermine Leitner konnte Bauaus-
schussobmann Michael Hofstädter
finanzielle Unterstützer gewinnen,
die hier tatkräftig unterstützen,
jedoch im Moment nicht genannt
werden möchten. So konnte es im
Ausschuss einstimmig beschlossen
werden.
EHRENAMTLICHKEIT IN PERFEKT-
ION
Bei der Gemeinderatssitzung im
September wurde das Projekt dem
gesamten Gemeinderat vorgestellt
und nur dank eines mehrheitlichen
Beschlusses von ÖVP, SPÖ und FPÖ
konnte die 2-Phasen-Umsetzung

beschlossen werden. Heuer werden
umfassende Erdarbeiten mit vielen
ehrenamtlichen engagierten
Helfer:innen, vorwiegend vom
Elternverein, aber auch allen Eltern
und Fraktionen umgesetzt. Nächstes
Jahr, folgen dann die Investitionen
der Gemeinde mit neuen
Spielgeräten etc.
KEINE POLITIK ERWÜNSCHT
Beim Projekt-Kick-off vor Ort haben
wir uns darauf verständigt politisch
nicht in der Öffentlichkeit über den
Spielplatz zu berichten. Aktuelle
News gibt's für alle Arbinger:innen
nur aus der Gemeindezeitung.
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NEWS ZERTIFIZIERUNG FAMILIEN-
FREUNDLICHE GEMEINDE
Ende August fand zu diesem Thema
der 2. Workshop mit der Gemeinde-
bevölkerung statt. Die Teilnehmer
sammelten viele gute Ideen. Durch
die Auswertung des Fragebogens
fanden wir heraus, welche Maß-
nahmen in Arbing noch wichtig sind.
Diese Ideen werden in der nächsten
Gemeinderatssitzung im Dezember
eingebracht. Insgesamt geht es
dabei aktuell um 5 Maßnahmen.
Bei den Maßnahmen reicht es
teilweise aus, nur ein Durchführbar-
keitskonzept zu erstellen. Sollte es
sich bei diesem Konzept heraus-
stellen, dass dies für Arbing nicht

FAMILIENFREUNDLICHE
GEMEINDE & JUGENDFORUM
Familien-, Jugend-, Senioren-, Ingetrations- & Wohnungsangelegenheiten und Soziales

umsetzbar ist, so ist dies die
Erkenntnis aus der Maßnahme und
sie gilt ebenfalls als erfüllt. Schade,
dass dadurch kein konkretes
Ergebnis für Arbing entsteht.
ERSTES JUGENDFORUM
Anfang Oktober fand das 1.
Arbinger Jugendforum am Gemein-
deamt statt. Eingeladen wurden
Arbings Jugendliche um ihrer
Stimme Stärke zu verleihen. Unser
Jugendrat Ossi Bratu veranstaltete
dieses Jugendforum und diskutierte
mit den anwesenden Jugendlichen
ihre Wünsche und Ideen. Es war
äußerst interessant, welche Dinge
besonders für unsere Jugend wichtig
sind.

Die Gemeindehomepage wird
demnächst mit dem Menüpunkt
"Jugend" erweitert, um die
Angebote für unsere Jugendliche
besser darzustellen.

Wir bedanken uns auf diesem Wege
nochmals für die rege Teilnahme und
freuen uns auf das nächste
Jugendforum. Dieser Termin ist
aktuell in Planung und wir geben
euch den Termin rechtzeitig bekannt.
Herzlich eingeladen sind alle
Arbinger Jugendlichen von 14 bis 24
Jahren. Wir freuen uns auf euch!

Denise Heigl
Ausschussmitglied
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ENTWICKLUNGSKONZEPT
Kinderbetreuung der Zukunft in Arbing

Im Ausschuss für Schul- Kindergarten-, Kultur- und
Sportangelegenheiten (inkl. Digitalisierung)
beschäftigen wir uns unter anderem  mit der Frage:
Wie soll die Kinderbetreuung in Arbing in Zukunft
aussehen, um auch weiterhin ein bedarfsgerechtes
Angebot zur Verfügung stellen zu können.
Dazu erarbeiten wir aktuell ein Entwicklungskonzept
für alle 0-16 Jährigen. Die Erziehungsberechtigen der
jeweiligen Kinder und Jugendliche haben in den
letzten Tagen dazu ein Schreiben vom Gemeindeamt
erhalten, mit der Bitte dieses auszufüllen und an die
Gemeinde/Volksschule/Kindergarten zu retournieren.
Ich möchte mich an dieser Stelle bei allen Eltern
bedanken, die sich die Zeit nehmen und mitmachen.

Wir bieten seit Jahren ein bedarfsorientiertes Angebot
im Bereich der Kinderbetreuung an. So wurde zuletzt
im Kindergarten die Möglichkeit geschaffen, den

Montagnachmittag wieder anzubieten, weil genügend
Eltern einen Bedarf dafür haben. Ebenfalls konnte für
Eltern, die dringend eine frühere Öffnung des Kinder-
gartens brauchen, eine Lösung geschaffen werden.
Auch in der Nachmittagsbetreuung in der Schule
werden die Nachmittage nach Bedarf angeboten.

Das alles führt dazu, dass wir im aktuellen
Kinderbetreuungsatlas der Arbeiterkammer (AK) Die
Bewertung A+ erhielten. Das ist beinahe die Bestnote!
(Die Bewertung geht von 1A, A, B, C, D und E, wobei E
das schlechteste Angebot ist). Besonders das Angebot
für unsere unter 3 jährigen ist hier besonders
hervorzuheben. In der Einzelwertung Volksschulkinder
erhielten wir ein C+. Das bedeutet jedoch nicht, das das
Angebot in Arbing fürchterlich schlecht ist, sondern
dass die Eltern älterer Kinder schlichtweg nicht mehr
Bedarf haben.
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WAS IST EINE AGRI-PV?

Eine Agri-PV Anlage ist eine
Photovoltaikanalge, die auf einem
landwirtschaftlichen Nutzgrund
steht. Als primäres Zielt steht hier
die landwirtschaftliche Nutzung im
Vordergrund. Die Stromgewinnung
durch angebrachte Photovoltaik-
module ist hier ein positiver Zusatz-
nutzen. Wie die landwirtschaftliche
Fläche genutzt wird ist nicht
festgesetzt, es sind Ackerbau aber
zum Beispiel auch Weideflächen
möglich.
GEMEINDEVERSAMMLUNG
In Arbing fand zum Thema Agri-PV
am 6. September 2023 eine

Gemeindeversammlung statt, in der
sich jeder Bürger detailliert darüber
informieren konnte. Rede und
Antwort standen der Ortsplaner DI
Girardi, wie auch der Geschäfts-
fürher der KEM (Klima- und
Energiemodellregion) Perg Hr. Kurt
Leonhartsberger sowie 2 Arbinger
Familien, die Interesse an einer
Errichtung einer solchen Anlage
haben und ihr Projekt vorstellten.
ZUKUNFTSVISIONEN
Erneuerbare Energien ist definitiv ein
Wegweiser für die Zukunft. Dennoch
ist diese Art von Projekt neu und
umfassend, weswegen sich auch

der Gemeinderat intensiv damit
auseinandersetzt und Rat zu einer
etwaigen Umsetzung von vielen
Stellen einholt. Wir halten euch am
Laufenden, wie es zu diesem
Thema weitergeht.

Die Klima- und Energiemodellregion (KEM) beschäftigt
sich mit Projekten in der konkreten Region (bei uns
natürlich der Bezirk Perg) wo es um erneuerbare
Energien, Reduktion des Energieverbrauchs,
Nachhaltiges Bauen, Mobilität, Landwirtschaft und
Bewusstseinsbildung geht.
KEM PERG
Geschäftsführer der KEM Perg Hr. Kurt Leonhartsberger
aus Waldhausen wird dazu auch in Arbing regelmäßig
einen Sprechtag abhalten, wo man mit konkreten
Fragen auf ihn zukommen kann.
Für Arbing wurden Gaisberger Ferdinand (GRÜNE) und
Michael Hofstädter (ÖVP) entsendet.
Weitere Infos unter:
https://www.klimaundenergiemodellregionen.at/

Klima- und Energiemodellregion
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Team ÖVP Arbing, Fotos: Fotoarchiv der ÖVP Arbing, pixabay, AKOÖ
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WELCHE AUFGABEN KANN MAN
ALS TEIL DES GEMEINDERATES IN
ARBING ÜBERNEHMEN?
Es gibt eine Menge an politisch
besetzten Stellen. Am bekanntesten
ist das Bürgermeister- und Vize-
bürgermeisteramt, dazu wird es aber
einen separaten Wissens-Corner
Artikel geben. Alle Mitglieder auf der
Fraktionsliste der jeweiligen Partei
sind Gemeinde- bzw. Ersatzge-
meinderäte (GR, bzw. E-GR). Je
nachdem wie viel Mandate eine
Fraktion erhält, sind die vorderen
gelisteten Gemeinderät:innen. Aus
dieser Menge an Personen werden
einzelne Personen in Ausschüsse
entsendet, wo man wieder Aus-
schussmitglied oder Ausschusser-

WISSENS-CORNER
Gemeinderat in Arbing
Was bedeutet es in Arbing eine Aufgabe im Gemeinderat zu übernehmen?

satzmitglied sein kann. Die Fraktion,
der der Ausschuss zugesprochen
wird, stellt die Ausschussleitung.
Jede Fraktion hat auch einen
Fraktionsobmann (bzw. -frau). Zu-
sätzlich müssen auch noch Stellen in
div. Verbänden etc. (z.B. Rein-
halteverband, Personalbeirat, Wirt-
schaftspark,...) besetzt werden und
der Gemeindevorstand.
WER VERDIENT WAS?
Für die Tätigkeit im Gemeinderat gibt
es Aufwandsentschädigungen,
deren Höhe in der Oö Gemein-
deordnung geregelt ist. Für
Gemeinderät:innen z.B. 1-3% des
Bürgermeistergehalts. In Arbing
wurde in der 1. Gemeinderats-
sitzung für diese Periode entschie-

den, dass es  für Gemeinderäte und
Ausschussmitglieder sowie Aus-
schussobleute 1 % beträgt . Ein
Gemeindevorstandsmitglied erhält
ebenso 1 %. Die Fraktionsobmänner
jeweils 12 % monatlich, der
Vizebürgermeister 17 %. Die unter-
schiedlichen Höhen kommen aus der
seitens Gesetzgeber angenom-
menen Arbeitsbelastung je Manda-
tar. In Zahlen ausgedrückt bedeutet
das: Für die Teilnahme an einer
Gemeinderatssitzung oder Aus-
schusssitzung inkl. Vorbereitung
bekommt ein Mandatar ca. 41 €
(Stand Oktober 2023). Auf die
Bezüge kann nicht verzichtet
werden. Die Gemeinde hatte im Jahr
2022 Ausgaben für politisch
Funktionen von rd. 90.000 €.
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Wahlen im WB Arbing

Am Dienstag, 17. Oktober 2023
fand beim Wirt z'Puchberg ein
Wirtschaftsabend der Wirtschafts-
bund (WB) Ortsgruppe Arbing statt.
Als besondere Gäste durften wir
unsere frisch gebackene WB Be-
zirksobfrau Eveline Grabmann und
unsere Frau Bürgermeister Hermine
Leitner begrüßen. 

Ich durfte einen Rückblick unserer
Tätigkeiten der letzten Jahre geben,
und einen kurzen Ausblick, was uns
künftig erwarten wird. Im Anschluss
an meine Ausführungen folgte der
Bericht unseres Kassiers Franz
Aschauer und die Neuwahl des

Teams des WB-Arbing.

Unser neues WB-Arbing Team:
Obmann: Michael Hofstädter
Obmann-Stv.: Michael Brabenetz
Kassier: Franz Aschauer

Als "Highlight" unserer Ver-
anstaltung wurden Hr. Baumeister
Karl Fürholzer und ich mit meinem
Transportunternehmen von WB
Bezirksobfrau Eveline Grabmann ein
"Julius-Award" des Wirtschaftsbund
Oberösterreich für OÖ Qualitäts-
betriebe verliehen.

Danach ließen wir unser Treffen bei

interessanten und lustigen
Gesprächen gemütlich ausklingen.
Es war wirklich ein netter und
gelungener Abend.

Michael Hofstädter
WB-Obmann Arbing

Erneut müssen wir uns heuer von einem Mitglied für
immer verabschieden. Wir trauern um

ROSINA HOCHREITER

IM GEDENKEN

Von li nach re: ÖVP Bezirksgeschäfts-
führer Michael Lettner, Julius-Preis-
träger Karl Fürholzer, WB Bezirks-
obfrau Eveline Grabmann, Obmann
Michael Hofstädter

Von li nach re: ÖVP Bezirksgeschäfts-
führer Michael Lettner, Julius-Preis-
träger und Obmann Michael Hof-
städter, WB Bezirksobfrau Eveline
Grabmann

Von li nach re: Bürgermeisterin Hermine Leitner, Kassier
Franz Aschauer, Obmann Michael Hofstädter, Obmann-
Stv. Michael Brabenetz, Bezirksobfrau Eveline Grab-
mann
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25er
Oswald Adrian Bratu
30er
Claudia Haider
35er
Mario Pühringer
60er
Karl Fritzl
65er
Anneliese Sturmberger
70er
Josef Schweiger
75er
Elisabeth Gintersdorfer
80er
Maria Fröschl
85er
Karl Heinz Fürhapper
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Wir gratulieren den Jubilaren aufs
Herzlichste und wünschen viele
weitere wunderbare Lebensjahre!

Wir gratulieren!

365 Tage im Jahr 
für Sie im Einsatz!
- Grünraumpflege
- Baumpflege
- Gartengestaltung
- Gartenpflege

- Winterdienst
- Objektbetreuung
- Reinigung
- Personalleasing

MR Donauland, Büro Arbing
perg@maschinenring.at

05/9060-421 www.maschinenring.at
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ZÄZILIA FIEDLER
IM PORTRAIT
Zäzilia Fiedler im Gespräch mit unserer Zeitung "Daheim in Arbing" (DIA)

Daheim in Arbing: Zäzilia, bist du
gerne Gemeinderätin und warum?
Zäzilia: Ja. Es ist eine sehr
herausfordernde Aufgabe, aber
auch eine sehr interessante. Man
ist hautnah an den Entwicklungen
von Arbing dabei und darf
mitbestimmen. Das bedeutet aber
natürlich auch, dass dies eine sehr
verantwortungsvolle Aufgabe ist,
und es ist manchmal wirklich nicht
einfach die "richtige" Entscheidung
zu treffen, weil keiner von uns eine
Glaskugel hat, um in die Zukunft zu
blicken.
DIA: Du bist Mitglied im Prü-
fungsausschuss und Obfrau des
Ausschusses für Schul- Kinder-
garten-, Kultur- und Sportange-
legenheiten (inkl. Digitalisierung).
Welchen der beiden Ausschüsse
bevorzugst du?
Zäzilia: Das ist ganz schwierig zu
sagen. Beide sind ganz unter-
schiedlich. Meiner Ausbildung und
meinem beruflichen Kontext
kommt sicherlich der Prüfungs-
ausschuss nahe. Ich weiß, es klingt
für viele vermutlich seltsam, aber
ich finde die Tätigkeit wirklich
interessant und es macht Spaß. Bei
dem von mir geführten Ausschuss
hingegen, geht es weniger um eine
Kontrollinstanz, sondern meistens
geht es um kreative Ideen. Als
Härteausgleichsgemeinde fehlen
uns oftmals Mittel um großartige
Ideen in meinen Bereichen
umzusetzen. Umso kreativer

müssen die Ideen sein, damit wir
auch mit wenig bis kaum Geld
unseren Kindergarten und die
Volksschule optimal unterstützen
können. Dabei dürfen wir natürlich
auch unsere Arbinger "Kulturszene"
und die sportlichen Angebote nicht
aus den Augen verlieren. Was mir
lieber ist kann ich nicht sagen. Ich
mache beide Aufgaben sehr gerne!
DIA: Hast du dir deine Tätigkeiten im
Gemeinderat und in den
Ausschüssen so vorgestellt?
Zäzilia: Ehrlich gesagt, nein. Das liegt
aber eher daran, dass ich mir das im
Vorhinein gar nicht vorstellen konnte,
weil auf Gemeindeebene doch
einiges anders funktioniert, als in der
freien Wirtschaft.
DIA: Das Jahr 2023 neigt sich schön
langsam dem Ende zu, was hast du
heuer noch alles vor?
Zäzilia: Das ist eine gute Frage. Ich
bin aktuell beruflich gut eingespannt,
freue mich aber umso mehr auf die
kommenden Wochen und auch
schon auf die Vorweihnachtszeit. Ich
backe sehr gerne Kekse und da hilft
mir auch Felix gerne. Das ist auch ein
idealer Zeitvertreib, wenn das Wetter
mal nicht zum Rausgehen einlädt.

DIA: Und was planst du für deinen
Ausschuss?
Zäzilia: Wir werden viele spannende
Projekte haben, bei denen ich auch
auf die Mithilfe aller Fraktionen
setze. Ein Projekt, das wir machen
müssen, aber mir auch persönlich
sehr am Herzen liegt, ist die
Entwicklung eines Schutzkonzeptes
für unsere Kinderbildungs- und -
betreuungseinrichtungen.
DIA: Das klingt, als hättet ihr viel vor!
Ich wünsche dir alles Gute dafür und
danke, dass wir dich näher
kennenlernen durften.
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Zäzilia - Steckbrief

Alter: 31 Jahre
Schulbildung: VS Arbing, HS Bgb, BHAK Perg, FH
Steyr
Beruf: Projektiererin
Sternzeichen: Widder
Familienstand: verheiratet
Haustiere: 2 Katzen, Hühner, Enten, Wachteln
Lieblingsessen: Butter Chicken, Wildragout, selbst
gebackenes Brot & Weckerl :-)
Lieblingsmusik: Klassische Musik, Mika, Wise Guys
Hobbbys: Backen, Lesen, Fremdsprachen lernen,
Ahnenforschung

So tanke ich meine Energiereserven wieder auf: Zeit für
mich nehmen oder aber auch Ausflüge mit der Familie
Wenn ich noch einmal Kind wäre, würde ich: meine
Freizeit genießen und versuchen alles Wissen
aufzusaugen, dass mich umgibt.
Das bringt mich zum Lachen: meistens mein 5-jähriger
Sohnemann, wenn er mir erklärt, wie die Welt
funktioniert!
Diese Superkraft hätte ich gerne:  Ich würde gerne
Zeitreisen in die Vergangenheit machen können, um
meine Ahnen persönlich kennenzulernen und einen
Eindruck von ihrem Alltag zu erhalten.
Das wünsche ich mir für Arbing:  Dass sich Arbing
optimal für die Zukunft entwickelt und, unabhängig von
persönlichen Empfindsamkeiten, gemeinsam an einem
Strang gezogen wird, um das Beste für alle
Arbinger:innen, egal ob jung oder alt, groß oder klein zu
erreichen.

Zäzilia - Shorts
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Oberösterreich soll auch in Zeiten von Klimaschutz, Digitalisie-
rung und Arbeitskräftebedarf ein Land der Arbeit und Produk-
tion bleiben. Denn nur ein Land der Arbeit ist auch ein Land der 
Möglichkeiten. Mit einer neuen Agenda gibt die OÖVP verläss-
liche Antworten auf die Fragen zur „Zukunft der Arbeit – Arbeit 
der Zukunft“. 

Wohlstand und Erfolg. 
 Für Oberösterreich.

Die geringe Arbeitslosigkeit, die 
hohe Beschäftigung und die Wirt-
schaftskraft zeigen, dass Ober-
österreich in Sachen Arbeit und 
Leistung auf einem guten Weg ist. 
Erstmals gehört Oberösterreich zu 
den 20 wettbewerbsstärksten In-
dustrieregionen Europas. Dennoch 
steht Oberösterreich vor großen 
globalen Herausforderungen. Für 
die OÖVP sind daher Arbeit und 
Leistung die Grundlage für unter-

nehmerischen Erfolg, sozialen Zu-
sammenhalt und gelingende Über-
gänge in neue Zeiten. „Wir wollen 
jene stärken, die sich tatkräftig ein-
bringen und für Leistung stehen 
und alle anderen dazu motivieren 
und anleiten, ebenso ihren Beitrag 
zu leisten“, so Landeshauptmann 
Thomas Stelzer. So bekenne man 
sich zu Eigentum und Leistung und 
erteile neuen Steuern und Ver-
staatlichungen eine klare Absage. 

Weitere Informationen dazu auf www.ooevp.at/arbeit

VORSCHLÄGE FÜR 
ARBEIT MIT ZUKUNFT

Stärkung der Vereinbarkeit 
von Familie und Beruf durch 
den Ausbau Oberösterreichs 
zum Kinderland Nummer 1 und 
die Sicherung der Pflege 

Einschränkung von Zuverdienst-
möglichkeiten neben dem 
Arbeitslosengeld 

Reform des Arbeitslosengeldes: 
Anfangs höhere Ersatzraten als 
bis dato, dann aber ein im 
Zeitverlauf sinkender Betrag 

Stärkung der Lehre und Forcier-
ung von „Lehre mit Matura“, 
„Duale Akademie“, „Lehre nach 
Matura“ sowie Berufsinformation 
an Schulen 

Aktives Anwerben von 
Fachkräften aus dem Ausland 
und Verbesserung der 
Rot-Weiß-Rot-Karte

Steuerliche Begünstigung 
von Überstunden

Unkomplizierte Anerkennung 
im Ausland erworbener 
Qualifikationen

PODCAST - Experten zum 
Thema Arbeit anhören

DAHEIM IN OBERÖSTERREICHAKTUELLES AUS DER 
LANDESPOLITIK

GEMEINSAM ANPACKEN.
OBERÖSTERREICH 
 WEITERBRINGEN.

Wer mehr tut, muss mehr davon haben. 
Deshalb setze ich mich dafür ein, dass 
es für jene Steuererleichterungen gibt, 
die mehr arbeiten.

Thomas Stelzer
Landeshauptmann


